
2 0 1 6 年 4 月 6 日  

立法會財務委員會特別會議  

商務及經濟發展局局長發言要點  

 

介紹  

  主席，我會就通訊及創意產業方面的政策範疇作重點介紹。  

 

廣播  

 在廣播方面，政府會繼續推動本港數碼地面電視及數碼聲音廣

播的發展，亦正就數碼聲音廣播服務的發展展開檢討。 

 

  亞洲電視有限公司的免費電視牌照已於 2 0 1 6年 4月 2日屆滿。

自行會在去年 4月 1日決定亞視的免費電視牌照不獲續期後，

商務及經濟發展局領導的專責小組已展開工作，處理因牌照

不獲續期而引發的相關交接工作。在專責小組統籌下，收回

亞視電視發射站位處的政府土地或物業的工作已大致完成。

港台的模擬電視服務亦已在 2 0 1 6年 4月 2日啟播。同時，香

港電視娛樂亦已於 3月 3 1日推出一條固網廣播的粵語綜合頻

道的免費電視服務。除使用固定網絡外，香港電視娛樂以頻

譜傳送的免費數碼電視服務於今日 ( 4月6日 )啟播，為觀眾帶

來更多選擇。  



 

 
 

電訊  

  在電訊方面，9 0 0 兆赫及 1 8 0 0 兆赫頻帶內 1 9 8 . 6 兆赫用

作提供流動服務的頻譜的現有指配期將於 2 0 2 0 年 1 1 月至

2 0 2 1 年 9 月期間屆滿。通訊局和我們計劃就重新指配上

述頻譜的安排及釐定相關頻譜使用費的相關事宜進行共兩

輪公眾諮詢，第一輪諮詢已經在今年 2 月展開。我們的目

標是在 2 0 1 7 年年底前就有關事宜作出決定及公布。  

 

  與電訊和廣播有關的科技發展一日千里，我們需要檢討

《電訊條例》及《廣播條例》，確保法律制度能應對科技

發展，與時並進。我們已經在去年 1 1 月就開設兩個首長

級編外職位以領導一個小組檢討兩條條例一事諮詢立法會

資訊科技及廣播事務委員會，並獲委員支持。我們會將建

議提交人事編制小組委員會及財務委員會（財委會）審議，

若建議獲財委會批准，小組會隨即成立。  

 

  為了進一步掌握現時人對人促銷電話的最新情況，我們已

於 2 0 1 5 年委託顧問進行一項調查，搜集公眾、商界及業

界對監管人對人促銷電話的意見、業界的就業及業務情況，

以及搜集其他國家針對人對人促銷電話的監管措施的資料

等。顧問的調查已經完成，我們將於 4 月 1 1 日向立法會

資訊科技及廣播事務委員會匯報調查的結果。  

  



 

 
 

  電訊業「解決顧客投訴計劃」旨在通過調解協助解決電訊

服務營辦商與其顧客之間陷入僵局的計帳爭議。該計劃在

為期兩年的試驗期結束後，已於 2 0 1 5 年 5 月起長期實施。  

 

創  意  產  業   

  我們會向「創意智優計劃」注資 4 億元，優先支援培育人

才和新成立公司的項目，包括新一期的「設計創業培育計

劃」和新設立的「時裝創業培育計劃」。「創意智優計劃」

亦會支援部分今年財政預算案演辭中所提及促進時裝業發

展的措施。  

  

  我們將向香港設計中心再撥款 1 , 8 6 0  萬元，讓該中心在未

來 3 年向「落實時裝業發展措施諮詢小組」提供支援，協

助統籌落實多項促進時裝業發展的措施。  

 

  我們計劃向「電影發展基金」額外注資 2,000 萬元。我們

希望透過提高資助港產粵語電影在內地的發行和宣傳費用

的資助金額，協助業界拓展內地的電影市場。  

 

結語  

  主席，我和同事樂意解答議員有關財政預算的問題。  

 

～完～  

 


